



# YAMATO-NAKA ROTARY CLUB

2164

会 長	中村友彦	会長エレクト	入江公敏	事 務 所	大和市大和南2丁目1番1号
副 会 長	鈴木洋子	幹 事	小野泰弘		大和中央ビル 301
プログラム・	橋本日吉	辻 彰彦	高橋 清		TEL 046-262-1717 FAX 046-262-1818
クラブ会報担当	大根田裕志				E-mail : naka-office@ynrc.jp
例 会 場	きらぼし銀行 大和支店 4F (毎週木曜日)				URL : http://www.ynrc.jp

## 国際ロータリーテーマ

The Magic of Rotary  
「ロータリーのマジック」  
RI会長 ステファニーA.アーチック

## 大和中ロータリークラブ会長ターゲット

「応援しよう 広げよう笑顔」

【本日のプログラム】 5月22日 卓話「これからの時代の子ども暮らし方」 福島 哲 様

【次回予告】 5月29日 卓話「3Year Rolling Target 会長討論会」

【第2158回例会】 令和7年5月15日(木) 【SL】 藤岡 博 君 【司会SAA】 高橋 清 君

【斉唱】「君が代」「それでこそロータリー」 【ゲスト】 福山 茂 様、白云森 様(米山奨学生)

## 会長の時間 中村 友彦 会長

当クラブでは何度か高齢者が特殊詐欺による被害者にならないために、大和警察署にも協力をいただき落語を通じ啓蒙活動をしていました。



昨年2024年のSNS型投資・ロマンス詐欺の被害額は2023年から3倍近く増えて、約1268億円に上り、1日当たりの被害額は3億円を超えています。警察庁の発表によりますと、2024年の特殊詐欺の認知件数は2万987件で、前の年から1割近く増え、被害額は約722億円に上り、過去最悪となりました。

大和警察署の発表によりますと、令和7年1月の特殊詐欺の認知状況は「オレオレ詐欺 4件」「架空請求詐欺 1件」「キャッシュカード詐欺盗 1件」あり、被害額が4,200万円となっているそうです。

それでは、最近の特殊詐欺の手口とはどのようなものがあるのか？2024年に増えたものが「SNSやLINEのビデオ通話を利用」「AIや偽装技術の悪用」「個人情報を使った巧妙な話術」これらの新手口は、従来の手法よりも被害者の警戒心を解きやすくなっ

ているそうです。

例えば、LINEビデオ通話を使った警察官詐欺というものがありますが、手口の流れは、まず犯人が電話で警察官を名乗り、「あなた名義の口座が犯罪に使われた」と説明し、次にLINEのビデオ通話を利用し、偽の警察手帳を画面越しに見せて信憑性を高め、最後に「口座の調査が必要」として、口座情報や現金の振り込みを要求するというものです。特徴としては、ビデオ通話を使うことで、被害者の信頼を得やすく、偽造した警察手帳や証明書が巧妙に作られているそうです。

その他ではSNSの「恋愛詐欺」でマッチングアプリを悪用したものがありません。特徴は感情を利用し、被害者の警戒心を下げ、もちろん、SNSやアプリのプロフィール写真や情報を偽装している。全国的に増加している「ロマンス詐欺」では、被害額が数百万円に上るケースも少なくないとのこと。

AI音声を使った「家族成りすまし詐欺」も出てきているそうです。こちらはAI技術の進化により、家族の声をリアルに再現可能になったことで、従来の「オレオレ詐欺」よりも信憑性が高いものとなっているそうです。今では、たとえ警察署の番号から電話が掛かってきても油断してはダメなのです。

会員数	出席者	出席率	前々回修正	出席免除	欠席者 5名(敬称略)
27名	21名	80.77%	62.96%	1名	原嶋、池澤、板垣、伊澤、新村

オレオレ詐欺の新たな手口として「電話スプーフィング」というものがあります。スプーフィングとは、「なりすまし」や「偽装」という意味で、セキュリティ業界では、正規のものに見せかけてユーザーやシステムをあざむく技術や手口のことを指します。これまでもメールアドレス、IPアドレス、GPSなどを偽装してサイバー攻撃や詐欺に悪用する試みが存在しています。

そして最近国内で流行しているのが電話番号のスプーフィングによって警察を騙る詐欺行為です。この電話スプーフィングでは、本来の電話番号ではない「ニセの電話番号」を発信者情報として表示させます。一般的にスマホや固定電話は、着電した際に発信者番号を表示する機能を持っていますが、悪意ある人たちはその表示を偽ることで電話の受け手を誤解させてさまざまな詐欺を働きます。

たとえば、特殊詐欺では、音声通話が詐欺のきっかけになることが多く、このとき、詐欺師は発信者番号を警察や役所の番号に偽ることで相手を信用させようとします。日本の警察署は代表電話番号の末尾が110であることが多いため、番号が偽られていることで信用してしまった、という事例が増加中です。現在はインターネット電話や一部の電話交換機システムを悪用することで、任意の電話番号を相手に表示させることが可能で、電話スプーフィングは技術的ハードルが低いと言われ、悪用される機会も増えているといわれています。

被害に遭わないための対策法として次のようなことがあります。

1. 突然の連絡には冷静に対応

警察や公的機関がLINEやビデオ通話で連絡することはありません。

2. 個人情報を絶対に教えない

口座情報やパスワードは第三者に教えないこと。

3. SNSやビデオ通話の相手は必ず確認

身分証明や本人確認が不十分な場合は疑う。

4. 家族や知人にすぐ相談

少しでも不審に感じたら、周囲に相談しましょう。

5. 警察や相談窓口に連絡

特殊詐欺の疑いがある場合は警察署や消費者ホットラインに相談。

「知らない番号の電話を信用しない」「個人情報を漏らさない」は特殊詐欺の被害を防ぐための基本ですが、電話スプーフィングの増加によって、「たとえ警

察からの電話だと認識しても、話を聞いたらいったん電話を切って、自ら検索した部署電話に折り返す」必要もありそうです。

私たち自身が特殊詐欺の情報をアップデートし、身近な人が被害に遇わないよう伝えていくことも必要ではないでしょうか。



【米山奨学生】

白 云 森 様(はく うんびょう)

幹事報告 小野 泰弘 幹事

- ①5月のロータリーレートは1ドル142円です。
- ②海老名RCよりIMの報告書が届いております。メールにてご案内しております。
- ③ミャンマー大地震による被災地に対し、支援金を募ることになりました。皆様のご協力をお願いいたします。

委員会報告

【お祝いの方々】

親睦活動委員会 土屋 大輔 委員

会員誕生日 橋本 日吉 君 5月15日

伊澤 佑二 君 5月18日



皆出席のお祝い

皆出席7年 阿萬 正巳 君



### 卓 話

「平和フェローについて」

2023～24年度平和フェロー・奨学金委員会  
委員長 福山 茂 様



詳細は下記よりダウンロードください。



[https://1drv.ms/u/c/aca6487b2b1cac86/EewL4Akc\\_NZPkOPCDrlxx8Br-ScZWwY52FKzC42lrY3dQ?e=PuQGpm](https://1drv.ms/u/c/aca6487b2b1cac86/EewL4Akc_NZPkOPCDrlxx8Br-ScZWwY52FKzC42lrY3dQ?e=PuQGpm)

### ロータリー平和センタープログラムとは

- ① このプログラムは、ポール・ハリス没後 50 周年を記念し創設されたポリオ撲滅に次ぐ重要なプログラムです。当初はロータリーによる平和大学設立構想でした。
- ② 世界平和と開発の担い手となる人材を育て、平和推進者の世界的ネットワークを築く事を目的とした奨学金（平和フェロー）プログラムです。
- ③ 世界には「修士号取得プログラム」を学ぶ5つのロータリー平和センター（6校の提携大学）と、「専門能力開発修了証プログラム」を学ぶ2つのロータリー平和センター（2校の提携大学）があります。  
・毎年最高130名が活動歴、学歴、職歴に基づく世界審査を得て平和フェローとして選考されています。（修士号50名、専門能力80名）  
・チュラロンコン大学は2023年8月で終了しました。
- ④ その平和センターの1つが東京都三鷹市に所在する国際基督教大学にあります。  
・日本では近隣6地区（ホストエリア）と協力して援助しています。
- ⑤ この素晴らしいプログラムを日本中に認知頂き、優秀な日本人を世界に送り出しましょう！

### 7カ所のロータリー平和センターと8校の提携大学



スマイルボックス 大根田 裕志 委員 本日 ¥10,000 累計 ¥402,000

福山 茂 様(相模原グリーンRC)

本日は平和フェローについてお話しさせて頂き  
ます。どうぞよろしくお願ひいたします。

中村 友彦 会長、小野 泰弘 幹事

2023～24年度平和フェロー・奨学金委員長福山  
茂様、お忙しい中ありがとうございます。本日の卓話  
よろしくお願ひいたします。

後藤 定毅 君

相模原グリーンの福山様、地区の財団では大変  
お世話になりました。本日はグローバルなロータリー  
の活動をお聞かせください。楽しみにしております。

橋本 日吉 君

①平和フェロー・奨学金委員長の福山様、本日の  
卓話楽しみです。

②誕生日を祝って頂き、ありがとうございます。今  
日5月15日で満75歳になってしまいました。80歳に  
向けて上方修正して頑張りたいと思います。

阿萬 正巳 君

皆出席のお祝いをありがとうございました。平成21  
年に入会して皆出席7年で、小野さんに追いつかれ  
ました。

高橋 清 君、野口 宏 君

福山様、平和フェロー奨学金のお話し大変興味  
があります。よろしくお願ひします。

辻 彰彦 君、大根田 裕志 君

平和フェロー・奨学金委員会委員長福山茂様、  
本日の卓話よろしくお願ひいたします。